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烟台市委书记、市人大常委会主任张江汀：

烟台要率先基本实现现代化
本报记者 邢振宇 实习生 周琳琳 乌兰

本报济南2月20日讯(记者
李钢) “今年的CPI要控制

在4%之内，这个目标好，但我
感觉，要完成这一目标，压力
不小。”19日，省十一届人大五

次会议特邀旁听、采埃孚商用
车转向机(山东)有限公司总经
理德莱孚·普莱葛在听了政府
工作报告后颇有感触地说。

德莱孚·普莱葛认为，政
府工作报告中提出，要把居民
消费价格涨幅控制在 4 %左
右，对老百姓来说是非常好
的。“要是能完成控制在4%以
内的目标，那对减轻普通人的
负担会很有帮助。”

“随着山东经济的不断发
展，相信会有越来越多的国外
投资，随之也会有更多的外国
人涌入济南。”即将在济南安
家的德莱孚·普莱葛提出了自
己的建议，“要是能建一个国
际学校就好了，其实，国际学
校不仅是为外国人建，现在很
多中国人也希望孩子能到国
际学校里学习。”

老外希望济南能建国际学校

“烟台将巩固提升全面建设小康社会成

果，率先基本实现现代化……”20日，烟台市

委书记、市人大常委会主任张江汀向记者描

绘了烟台市今后五年的发展蓝图。五年冲

刺，烟台要率先基本实现现代化，在首批沿

海开放城市中赶超进位，向蓝色经济领军城

市跨越，让蓝色经济成为推动烟台发展的鲜

明特色。

烟台将成为

环渤海南翼中心城市

人均生产总值1万美元、
城市居民人均可支配收入达
到26542元、GDP达到4906 . 8
亿元……经济总量在全国大
中城市中列第20位、在全省
1 7 城市中列第二位，这是
2011年烟台的成绩表。

张江汀说，“未来五年，
我们要巩固提升全面建设小
康社会成果，率先基本实现
现代化。到2016年，全市生产
总值力争在2011年基础上翻
番增长，达到或逼近1万亿
元；人均生产总值迈上2万美
元台阶，达到或接近世界中
等发达国家水平；城镇化率
突破60%，争取达到65%。”

“作为东部沿海首批开
放城市，烟台有这个基础，有
这个实力，也完全可以提前
五年率先基本实现现代化。”
张江汀说，“未来五年，烟台
经济发展速度要明显高于全
省、全国和首批沿海开放城
市平均水平，经济运行质量
向省内、国内一流城市看齐，
力争跨入与宁波、青岛、大连
综合实力相当的二线城市行
列。在区域经济格局中，向环
渤海南翼中心城市跨越；在
国内经济格局中，向蓝色经
济领军城市跨越；在国际经
济格局中，向东北亚交通物
流枢纽城市跨越。”

“基本实现现代化除了
要提高居民收入，更要在卫
生、教育、文化、就业等方面
提供更好的服务，实现劳有
多得、学有优教、病有良医、
老有颐养、住有宜居。”张江
汀说。

谈及保障改善民生，张
江汀说，“今年市县两级用
于民生领域和社会事业的投
入均将增长20%以上，实现
居民收入与发展速度同步增
长、生活水平与发展质量同
步提高。”年内实现全市农村

中小学生校车服务全覆盖；
“十二五”期间，为义务教育
阶段学生提供免费校服和
午餐。“今年将适时提高退
休金、养老金、失业金、生育
医疗费等各项标准，努力让
所有人过得去、让更多人过
得好。”

张江汀说，开埠文化、葡萄
酒文化、海洋文化等都是烟台
的特色文化，“文化乐民”就是
通过文化让百姓“乐”起来，物
质水平提高了，精神文化生活
也不能落后。

让所有人过得去

让更多人过得好

“烟台将借助‘蓝黄’战略增
创蓝区建设优势，释放蓝区建设
综合效应，让蓝色经济成为推动
烟台发展的主导力量和鲜明特
色。”张江汀说，烟台将调整优化
经济结构，建设低碳型、绿色化经
济形态，让烟台天更蓝、山更青、
水更秀、空气更清新。

“一极领先、多极崛起”，这是
烟台蓝区建设的目标。张江汀说，

“一极领先”就是依托牟平区、高
新区、莱山区、芝罘区和保税港区

滨海区域，重点打造和优先发展
东部高技术海洋经济新区，争取
经过五年左右努力，在烟台东部
矗立起一座具有浓郁现代气息的
标志性滨海新区。而“多极崛起”，
就是以莱州湾为中心，打造蓝色
经济西部增长极；以丁字湾为中
心，打造蓝色经济南部增长极；以
龙口湾为中心，打造蓝色经济北
部增长极；高标准抓好长岛休闲
度假岛建设，打造彰显蓝色魅力
的休闲度假胜地。

在城乡统筹发展上，烟台将
打造共同繁荣的新型城乡关系。

“中心城市要做大做强，县域城
市和小城镇要争先进位。”在张
江汀眼中县域城市发展应该比
学赶超，在莱州、龙口、莱阳、海
阳已进入中等城市行列的基础
上，推动招远、蓬莱、栖霞加速
向中等城市跨越；各县市区都要
在全国全省县域经济大格局中
比学赶超，争取更多进入“全国
百强”、“全省30强”。

烟台要成为蓝色经济领军城市

领导干部要“一日无为、三日不安”

“其实与苏州、无锡等城市
相比，我们还有差距，要率先基
本实现现代化，我们要时刻充满
危机感。”张江汀说，城市发展就
像赛跑，你想保持纪录，只能会
被别人超越，不进则退，小进慢
进也是退。

破“满”、破“散”、破“懒”、破
“难”，这八个字在烟台家喻户晓。
“思想解放的程度，决定着科学发
展的程度；有什么样的思想解放，
就有什么样的工作思路；有什么
样的工作思路，就有什么样的发

展出路。”张江汀认为，解放思想
这个总闸门打不开，什么事情也
办不好。

“标兵渐远、追兵迫近”，在今
年省两会上，张江汀经常用这句话
来提醒来自烟台的代表委员们。张
江汀说，五年来，烟台取得的成绩
有目共睹，已经站在了由全面建设
小康社会向率先基本实现现代化
迈进的重要历史节点。但是烟台

“大而不强”的问题仍然存在，经济
总量在全国全省位次靠前，但财政
收入占生产总值的比重不够高，一

些县域城市、小城镇和农村建设还
相对滞后。“要更多地从‘外部世
界’的角度看待“自我”，清醒地看
到与标兵距离渐远，而追兵日益迫
近，始终保持争先进位的紧迫感，
可以自信但绝不能自负，始终保持
爬坡向上的压力感。

谈到领导执政能力时，张江
汀说，烟台要想率先基本实现现
代化，各级领导干部要有“一日无
为、三日不安”的进取心态，切实
做到在岗一定爱岗、在职必须称
职、在任力求胜任。
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德莱孚 王媛 摄

民进山东省委建议加快县域经济发展，民政厅现场答复

“省管县”试点范围拟扩大
本报济南2月2 0日讯（记者

刘爽） 20日下午，省民政厅
区划地名处处长张洪波在现场
答复民进山东省委关于县域经
济发展的提案时透露，我省“省
管县”试点范围可能继续扩大。

民进山东省委今年提出了
《关于加快我省县域经济发展的
建议》的提案。提案中指出，我省
县域经济虽有较大发展，但与江
苏、浙江等地相比还存在很大差
距，且本省发达县市与欠发达县
市之间的差距愈来愈大。调研发
现，市管县带来的体制性负面效
应、经济发展的要素供给不足、

行政区划不尽合理、城镇对县域
经济的支撑能力不强等方面，成
为制约我省县域经济发展的主
要因素。

民进山东省委在提案中建
议，采取积极开展“省管县”试
点，加快财税体制改革，积极探
索推进土地流转的合理途径，
破除农民进城体制性障碍，加
快推进县域发展方式转变，大力
实施新型城镇化战略等措施，推
进县域经济发展。民进山东省委
还建议，按照规模经济原则，合
理调整县域区划，有效解决部
分县域规模偏小、行政成本偏

高的问题。
省民政厅在答复时指出，

2010年我省已选择20个县市进
行财政省直管，民政部门主要
是参与配合发改委、财政厅等
部门，下一步试点范围可能继
续扩大；在新型城镇化战略方
面，我省已通过驻地镇撤镇设立
街道办事处，撤乡设镇等途径，使
城镇化水平取得显著提高。并将
积极推进经济发达镇行政管理体
制改革试点，实行扩权强镇，积极
培育一批有一定产业基础、特色
鲜明的经济强镇、区域重点镇
和文化名镇。

烟台市委书记、市人大常委会主任张江汀 本报记者 郭建政 摄
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